

apuesta por ensamblar internamente sus sensibilidades. No hay una revisión de la doctrina arañista, y si una actualización muy presente en su historia. El 'éndulo patriótico'. Ortodoxia y posibilismo institucional.

Un segundo documento se titula 'construir una nación próspera para ser más libres: justicia social y garantía de derechos a la ciudadanía'. El PNV incide en este capítulo en su apuesta por la transformación económica y social de Euskadi. «En un contexto internacional complejo y convulso, en el que se están moviendo las bases de un nuevo orden internacional, el cordón umbilical que conecta a Euskadi con Europa es, y debe seguir siendo, la democracia», dice el escrito.

La otra variable de discusión interna es la estatutaria. La ponencia organizativa plantea algunos reajustes. Algunos veteranos han pedido cambios de mayor calado. El pasado 24 de setiembre visitaron Sabin Etxea dos veteranos militantes guipuzcoanos, el expresidente del GBB Juan María Juaristi, 'Zeler', y el doctor en historia Patxi Agirre, y aportaron a Ortuzar y al burukide Joseba Aurrekoetxea un documento titulado 'Ilunaren ondoren, Eguntzia', que contaba con el respaldo expreso de los exaltos cargos institucionales y exsecretarios del EBB Josu Bergara, Ricardo Ansoategi y Belén Greaves. En ese escrito proponen que los cargos internos no se puedan extender más de tres mandatos y que se aplique desde ya, lo que impediría la reelección del presidente del EBB, Andoni Ortuzar, del «hombre fuerte» Joseba Aurrekoetxea y otros. También criticaba la acumulación permitida de cargos en pocas personas, aplicada –según dicen– para que el partido no tenga que pagar tantos «salarios» y que ha dado lugar a que «un círculo cada vez más reducido de personas» cope el poder.

En relación con los cambios orgánicos lo único que parece fuera de discusión es que el PNV mantendrá el tradicional sistema de bicefalia interna entre la dirección del partido y la máxima responsabilidad institucional que recae en el lehendakari. También es posible que se altere el actual régimen de incompatibilidades que, en todo caso, es bastante relativo porque la asamblea nacional puede levantarlas cuando surgen algunos conflictos.

Una quinta ponencia tiene un mayor alcance novedoso porque plantea la necesidad en el PNV de abordar plenamente la transición de un modelo analógico a otro plenamente difícil. Los jeltzales han llegado a la conclusión de que no pueden ya no pueden vivir tan solo alrededor de su red tradicional de batzokis. El mundo en las redes sociales lo ha cambiado todo y la secularización del compromiso político y la pérdida de peso del sentido comunitaria han echado el resto.

«Hoy tenemos más asesinatos sin resolver que etarras en prisión»



Consuelo Ordóñez junto a los galardonados con los premios anuales de Covite, tras el acto de entrega en el Palacio de Miramar. IÑIGO ARIZMENDI

Covite recuerda que «la sociedad tiene una deuda infinita con las víctimas» en la entrega de sus premios a la librería Lagun y al escritor italiano Mario Calabresi

ELISA LÓPEZ

SAN SEBASTIÁN. «Hoy hay más asesinatos sin resolver que terroristas en prisión, y mientras la vida sigue, para las víctimas esa vida vuelve una y otra vez al momento del atentado porque no saben la verdad sobre él». Consuelo Ordóñez no quiso dejar pasar la ocasión de visitar ayer Donostia para condenar la polémica reforma de la ley que beneficia a los presos de ETA. Lo hizo en el Palacio de Miramar, durante la entrega de los premios del colectivo que preside. La emblemática librería Lagun y el periodista y escritor italiano y víctima del terrorismo Mario Calabresi son los galardonados con el XXIII Premio Internacional, que anualmente otorga Covite para reconocer a personas y entidades que han luchado contra el terrorismo.

Un premio conjunto cuyo objetivo es «honrar el papel heroico» que durante tantos años desempeñó Lagun, «resistiendo al acoso y a las agresiones de ETA» y reconocer el papel de la literatura «como pilar fundamental de la

memoria». Así presentó la hermana de Gregorio Ordóñez, el edil del PP asesinado por ETA hace 29 años, los galardones que se entregaron en San Sebastián en un acto que reunió a víctimas, representantes políticos y ciudadanos anónimos, y que comenzó con un minuto de silencio por las víctimas de la DAN.

El peso de las palabras

Calabresi recibió el miércoles en Donostia el Premio Euskadi de Plata que concede el Gremio de Librerías de Gipuzkoa, y ayer el galardón que le otorgó Covite. Sabe muy bien Calabresi, dijo Ordóñez, lo que significó que intelectuales muy reconocidos en su país, Italia, optaran por sumarse a la campaña de difamaciones y calumnias contra su padre, el comisario Luigi Calabresi. La librería Lagun, por su parte, ostenta el «perturbador récord» de ser la librería de más ataques que ha sufrido en España.

«Tanto Calabresi en su extraordinaria obra 'Salir de la noche', como la librería Lagun a lo largo de su admirable trayectoria, nos han enseñado el peso que tienen las palabras a la hora de conformar una realidad», aseguró. Y cómo esa realidad puede volverse «monstruosa, pero a su vez ser asumida con aparente normalidad». «¿Cuántas veces nos gritaron 'vosotros, fascistas, sois los terroristas'?, se preguntó.

Calabresi, que agradeció los dos

LAS FRASES

Consuelo Ordóñez
Presidenta de Covite

«Es lamentable que el terrorismo pueda disolverse, pero que una víctima nunca deje de serlo»

Mario Calabresi
Escritor y víctima

«En mi libro ofrezco la visión de los afectados, de cuánto dolor sembraron quienes optaron por la lucha armada»

Ignacio Latierra
Librería Lagun

«Recuerdo a Rosa y a María abriendo la librería al día siguiente de una pintada, de la rotura de cristales o de una bomba»

premios que se lleva «de esta ciudad», defendió «el valor de la verdad, de la justicia y de la memoria». Tras lamentar que las víctimas del terrorismo han sido «invisibles» durante años en Italia, el periodista explicó que escribió 'Salir de la noche' para dar a conocer el punto de vista de este colectivo y que nadie pudiera decir

que «no sabía cuánto sufrimiento, cuánta injusticia y cuánto dolor sembraron quienes habían elegido la lucha armada».

Ignacio Latierra, uno de los fundadores de librería donostiarra, recordó a su esposa Rosa Cueva y a María Castells, ya fallecidas, porque sin ellas Lagun no hubiera podido estar «al pie del cañón al día siguiente de la pintada o de la rotura de cristales o del cóctel molotov o de la bomba».

Vivir inmersos en la muerte

Durante su intervención, Ordóñez lamentó que «el terrorismo puede disolverse pero una víctima nunca deja de serlo». Y reivindicó que nunca han combatido el odio con más odio: «Al contrario, siempre hemos sido ejemplo de convivencia democrática y pacífica». También criticó que a las víctimas se les pide pasar página en beneficio de «una idealizada convivencia y hasta asumir la impunidad». En este sentido, condenó que los perpetradores hayan visto reducidas sus penas de prisión y lamentó que, «los terroristas aún acumulan un apoyo social y electoral». Para Ordóñez, pocas personas vinculadas a ETA condenan sin ambigüedades el terrorismo. «Así, Pello Otxandiano se permite decir que ETA fue un ciclo político sin que esta afirmación le penalice en las elecciones. También Arnaldo Otegi puede permitirse autofelicitarse por el final de la actividad armada de ETA».